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Selo Verde: Fortalecendo
a Sustentabilidade em Tietê
e Jumirim

Na última reunião entre os secretários municipais de
Tietê Alex e João, o secretário Municipal de Jumirim
Vicente, o vice-prefeito de Tietê Dr. Luiz, o presidente

do Sindicato Rural de Tietê Tone Persona, os representantes
da ACET Fábio e Julio e o gestor da APA Gomes discutiram
uma iniciativa inovadora que promete transformar a maneira
como nossas empresas operam. Estamos em processo de
implantação do Selo Verde, uma certificação que visa valorizar
produtos e serviços sustentáveis gerados entre nossos
municípios. Essa iniciativa não apenas fortalecerá a economia
local, mas também promoverá práticas sustentáveis que
beneficiam o meio ambiente e a comunidade. O Selo Verde
será um diferencial para empresas que se comprometem com
a sustentabilidade, incentivando a produção responsável e o
consumo consciente. Juntos, Tietê e Jumirim darão um passo
importante rumo a um futuro mais verde.

Gestores públicos e Defesa Civil em reunião no Palácio dos Bandeirantes  – Na última terça-feira
(01/07), o secretário de Governo e Coordenação, Lucas Pereira, o secretário de Segurança e Trânsito, Sargento Marcelo
Marino, e o coordenador da Defesa Civil de Tietê, Willian, estiveram reunidos com gestores públicos no Palácio dos
Bandeirantes, em São Paulo. A pauta do encontro incluiu futuras melhorias em áreas de risco na cidade, ações preventivas
e estratégias conjuntas com a Defesa Civil do Estado. Também estavam presentes, o chefe da Defesa Civil Estadual,
Coronel Henguel Pereira, a Major Tatiane e o Governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas.

Primeira-dama
do Estado de São
Paulo visita Tietê
e o Projeto de
Capacitação

Na tarde desta sexta-feira, a primeira-dama do estado
de São Paulo, Cristiane Freitas, esteve na cidade de
Tietê para uma visita ao projeto “Caminho da

Capacitação”, uma iniciativa destacada pelo Fundo Social de
Solidariedade do Estado. O projeto foi trazido pela primeira
dama local, Daniele Rodrigues Antunes Regonha, e conta com
o apoio do prefeito e marido Júnior Regonha.

Durante a visita, Cristiane Freitas teve a oportunidade de
acompanhar as atividades do projeto, que visa promover a
inclusão e capacitação profissional de moradores da cidade .
A primeira dama parabenizou a equipe envolvida e reforçou a
importância de iniciativas como essa para o desenvolvimento
social e econômico das comunidades.

A primeira dama Daniele Regonha destacou que o “Caminho
da Capacitação” oferece cursos variados que atendem às
demandas do mercado de trabalho, além de fomentar a
autoestima e o empreendedorismo entre os participantes.
“Nossa missão é transformar vidas e proporcionar novas
oportunidades para todos os cidadãos de Tietê”, afirmou
Daniele.

O prefeito Júnior Regonha também esteve presente e
enfatizou a parceria entre o Fundo Social de Solidariedade
do Estado e do Município, que tem possibilitado a execução
de projetos que fazem a diferença na vida das pessoas.
“Estamos no caminho certo, promovendo educação e
capacitação, que são fundamentais para o crescimento de
nossa cidade”, completou.

A visita de Cristiane Freitas a Tietê reforça o compromisso
do estado de São Paulo com o desenvolvimento social e a
valorização da comunidade, sendo um passo importante para
fortalecer as ações do Fundo Social de Solidariedade em todo
o território paulista.

Prefeito e diretor do SAMAE
se reúnem com a FUNASA
para tratar de melhorias no
saneamento

Na última quarta-feira, (2), o prefeito de Tietê e o
secretário do SAMAE estiveram em Piracicaba para
uma reunião com representantes da Fundação

Nacional de Saúde (FUNASA), com o objetivo de discutir
ações de melhoria no sistema de saneamento básico  nas áreas
de abastecimento de água e esgoto.                         Página 4

Formatura do
Programa
Educacional de
Resistência às
Drogas e à Violência

Na noite do último dia 3, foi
realizada a cerimônia de

formatura do Programa
Educacional de Resistência às
Drogas e à Violência, com a
participação das escolas
Aglassi, Milton, Gradual e Anglo.

O evento contou com a
presença de autoridades como
os secretários Lucas Pereira e
o Sargento Marcelo Marino,
vereadores, o prefeito Junior
Regonha e a primeira-dama
Daniele Regonha.          Página 2
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Cerimônia de formatura
do Programa Educacional
de Resistência às Drogas
e à Violência

Na noite do último dia 3, foi realizada a cerimônia de
formatura do Programa Educacional de Resistência
às Drogas e à Violência (PROERD), com a

participação das escolas Aglassi, Milton, Gradual e Anglo.
O evento contou com a presença de autoridades como os

secretários Lucas Pereira e o Sargento Marcelo Marino,
vereadores, o prefeito Junior Regonha e a primeira-dama
Daniele Regonha, além de representantes da Polícia Municipal,
professores, pais e alunos. Durante a solenidade, alunos que
se destacaram ao longo do programa foram homenageados
com medalhas, em especial pelas melhores redações, uma
forma de reconhecer o empenho, a dedicação e o
compromisso com os valores promovidos pelo PROERD.
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Na última quarta-feira, 2 de julho, o Secretário de
Governo e Coordenação, Lucas Pereira, e o
Secretário de Segurança e Trânsito, Marcelo Marino,

participaram de uma reunião com a cúpula da Segurança
Pública do Estado de São Paulo, na sede da Secretaria
Estadual. Também estiveram presentes colaboradoras
municipais responsáveis pela área de obras e convênios.
O encontro teve como objetivo alinhar os detalhes finais
do convênio para a implantação do Núcleo de Segurança
Pública de Tietê.

O projeto prevê a reforma completa do prédio da Delegacia
Municipal, que passará a abrigar, de forma integrada, diversos
órgãos e serviços ligados à segurança pública, entre eles:
Secretaria Municipal de Segurança Pública; Guarda Civil
Municipal; Defesa Civil; Departamento de Trânsito; Delegacia
da Mulher; Centro de Videomonitoramento. Além de outras
estruturas voltadas ao atendimento e proteção da população.

A centralização desses serviços em um único espaço visa
garantir maior eficiência, agilidade e integração no trabalho
das forças de segurança, representando um importante avanço
para a segurança e o bem-estar dos cidadãos de Tietê.

Reunião em São Paulo define últimos ajustes para
implantação do Núcleo de Segurança Pública de Tietê
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Prefeito de Tietê e
diretor do SAMAE
se reúnem com a
FUNASA para tratar
de melhorias no
saneamento

Na última quarta-feira, (2), o prefeito de Tietê e o
secretário do SAMAE estiveram em Piracicaba para
uma reunião com representantes da Fundação

Nacional de Saúde (FUNASA), com o objetivo de discutir
ações de melhoria no sistema de saneamento básico do
município, nas áreas de abastecimento de água e esgoto.

A agenda também incluiu a visita da equipe da FUNASA
ao município, onde foram vistoriadas obras que se encontram
paralisadas. A proposta da gestão municipal é retomar essas
obras de forma imediata, a fim de garantir avanços concretos
na infraestrutura e na saúde pública da população. A Prefeitura
de Tietê reafirma seu compromisso com o desenvolvimento
sustentável e a busca contínua por recursos e parcerias que
beneficiem a cidade.
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Tietê busca apoio
do Estado para
reestruturação de
pontes e encostas

Na tarde da última quarta-feira, 2 de julho, o Secretário
de Governo e Coordenação, Lucas Pereira, e o
Secretário de Segurança e Trânsito, Marcelo Marino,

participaram de uma reunião no Palácio dos Bandeirantes,
sede do Governo do Estado de São Paulo.

O encontro foi realizado com representantes do
Departamento de Obras da Defesa Civil Estadual e teve como
pauta principal a solicitação de apoio técnico e institucional
para a reestruturação de pontes e encostas em áreas
estratégicas do município. A reunião contou com a presença
da Major Tatiane, entre outras autoridades estaduais
envolvidas nos trabalhos de prevenção e resposta a desastres
naturais. A Prefeitura de Tietê reforça seu compromisso com
a segurança e infraestrutura urbana, atuando de forma
preventiva para garantir mais tranquilidade à população,
especialmente nas áreas de risco.



DIVERSOS Tietê, 5 de julho de 2025  |  O DEMOCRATA  6

PARÓQUIA SANTÍSSIMA TRINDADE - TIETÊ/SP
ARQUIDIOCESE DE SOROCABA

ESCALA DE MISSAS E CELEBRAÇÕES DA PALAVRA

ROSA JUDITE BÁU – Faleceu em Tietê, em 27 de junho, Rosa Judite
Báu, aos 77 anos. Falecida era solteira e deixou demais familiares. Seu
corpo foi velado no Velório Paf Baccili de Tietê e, após recomendação,
sepultado no Cemitério Municipal de Tietê.

APARECIDA MARTINS DE LIMA – Faleceu em Tietê, em 28 de
junho, Aparecida Martins de Lima, aos 63 anos. Falecida era divorciada
e deixou os filhos Alessandro, Fabiana Aparecida, Janaina Aparecida e
Valdir Arruda Filho (falecido), além de demais familiares. Seu corpo foi
velado no Velório Paf Baccili de Tietê e, após recomendação, sepultado
no Cemitério Municipal de Tietê.

SANTA GIUSTI TEZOTTO – Faleceu em Tietê, em 29 de junho, Santa
Giusti Tezotto, aos 97 anos. Falecida era viúva de Laurindo Tezotto e
deixou os filhos Maria Adelina, Aguinaldo José, Norma, Elisete
Aparecida, Ana, Dalva Helena e Leonel Sebastião (falecido), além de
demais familiares. Seu corpo foi velado no Velório Paf Baccili de Tietê
e, após recomendação, sepultado no Cemitério Municipal de Tietê.

DOMINGOS MARCIÉRI – Faleceu em Piracicaba, em 1º de julho,
Domingos Marciéri, aos 88 anos. Falecido era casado com Inez Marcon
Marciéri e deixou os filhos Carlos José e Viviane, além de demais
familiares. Seu corpo foi velado no Velório Paf Baccili de Tietê e, após
recomendação, sepultado no Cemitério Municipal de Tietê.

OTÁVIO BATISTA DUARTE – Faleceu em Tietê, em 1º de julho,
Otávio Batista Duarte, aos 51 anos. Falecido era solteiro e deixou os
filhos Pamela, Otávio e Bianca, além de demais familiares. Seu corpo
foi velado no Velório Grupo De Paula Tietê e, após recomendação,
sepultado no Cemitério São João Batista de Tatuí.

MANOEL SEBASTIÃO CANDIDO – Faleceu em Cerquilho, em 21
de junho, Manoel Sebastião Candido, aos 78 anos. Falecido era casado
com Laura Ribeiro Candido e deixou os filhos Maria, Damiana, Erinaldo,
Edmilson e José Eraldo, além de demais familiares. Seu corpo foi velado
no Velório Parque Municipal de Cerquilho e, após recomendação,
sepultado no Cemitério Parque Municipal de Cerquilho.

HERMINIO DOMINGUES – Faleceu em Cerquilho, em 21 de junho,
Herminio Domingues, aos 80 anos. Falecido era casado com Maria
Aparecida Rosendo Domingues e deixou os filhos Filhos Luiz Carlos,
Cleide, Adilson, Sônia, Odair, João Pedro, Marisa e Roberto, além de
demais familiares. Seu corpo foi velado no Velório Parque Municipal de
Cerquilho e, após recomendação, sepultado no Cemitério Parque
Municipal de Cerquilho.

JOÃO ROBERTO DE MIRANDA – Faleceu em Cerquilho, em 21 de
junho, João Roberto de Miranda, aos 56 anos. Falecido era solteiro e
deixou demais familiares. Seu corpo foi velado no Velório Parque
Municipal de Cerquilho e, após recomendação, sepultado no Cemitério
Parque Municipal de Cerquilho.

MARIA ROQUE ALMEIDA – Faleceu em Cerquilho, em 23 de junho,
Maria Roque Almeida, aos 86 anos. Falecida era viúva de Fastino
Verríssimo de Almeida e deixou os filhos Santina, Maria Helena e
Lourenço (in memoriam), além de demais familiares. Seu corpo foi
velado no Velório Parque Municipal de Cerquilho e, após recomendação,
sepultado no Cemitério São José da Boa Vista/PR.
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Em Boituva, um homem foi preso com quase 42 kg de
skunk após uma perseguição na Rodovia Castello Branco
(SP-280), no dia 28. Enquanto fugia, ele bateu contra outro
carro e uma carreta na altura do quilômetro 119. O motorista
do outro carro também era procurado pela polícia por tráfico
de drogas. Conforme a Polícia Militar, durante uma
fiscalização feita em uma praça de pedágio em Quadra, a
equipe do Tático Ostensivo Rodoviário (TOR) sinalizou para
que o motorista parasse, mas ele desobedeceu à ordem e
fugiu em alta velocidade. Ainda segundo a PM, o motorista
tentou se esconder em um posto de gasolina na altura do
quilômetro 149, mas a equipe policial entrou no local e a
perseguição recomeçou. Pela rodovia, no quilômetro 119, foi
montado um falso comboio onde conseguiram abordar o
suspeito. No local, ele bateu contra um carro e uma carreta,
abandonou o veículo e tentou fugir a pé, mas foi pego pela
equipe. A polícia localizou duas malas com 251 pacotes de
skunk, que totalizaram 41,850 kg da droga. Durante uma
identificação, foi verificado que o motorista do outro carro
também era foragido da polícia por tráfico de drogas. Os
dois foram encaminhados a Delegacia Policial de Tatuí, que
investiga se há ligação entre os dois fugitivos. A Agência de
Transporte do Estado de São Paulo (Artesp) informou que
as quatro pessoas envolvidas no acidente ficaram ilesas e
que as batidas foram laterais nos dois outros veículos
envolvidos. O acostamento ficou interditado por 2h21 e
liberado ainda pela manhã.

Em Atibaia, investigações levaram a Polícia Civil a
encontrar um poço que escondia quase uma tonelada
de maconha, na terça-feira (1°). A cavidade estava
instalada em uma propriedade rural no bairro Ponte
Alta. Um homem, de 30 anos, foi preso em flagrante na
ação. Agentes da 2ª Delegacia de Investigações sobre
Entorpecentes (Dise) conseguiram informações sobre
onde traficantes locais estariam armazenando drogas.
Os policiais fizeram campana no endereço para tentar
identificar alguma movimentação suspeita. Minutos
depois um homem entrou no local com uma
caminhonete, momento em que a equipe realizou a
abordagem. No veículo, foram encontrados 13 tijolos
de maconha, que totalizaram 12 quilos. A equipe
continuou com as buscas na propriedade, até que
estranhou a terra remexida abaixo de onde a
caminhonete estava estacionada. Os policiais cavaram
o local e encontraram uma tampa de cimento que, ao
abrir, levava a um poço. Na cavidade foram encontrados
pelo menos 926 tijolos da droga, que totalizaram 838
quilos. O suspeito foi encaminhado à 2ª Dise, da Divisão
Estadual de Investigações Criminais (Deic), onde
permaneceu preso em flagrante por tráfico de drogas.
A Polícia Civil segue com as investigações para
identificar os demais envolvidos no crime. 

Um motorista foi preso por tráfico de drogas na tarde de
segunda-feira (30) no município de Lins. O homem foi
abordado na rodovia Marechal Rondon com mais de 200 quilos
de drogas em um carro roubado. A abordagem foi feita pela
equipe do Tático Ostensivo Rodoviário (TOR), da Polícia
Militar de São Paulo, em conjunto com as Forças Integradas
de Combate ao Crime Organizado (Ficco), da Polícia Federal.
Durante a vistoria foram encontrados 190 quilos de maconha
e 12,4 quilos de skunk, totalizando 202,4 de drogas apreendidas.
Após consultas ao sistema policial, também foi verificado
que o veículo possuía queixa de roubo e tinha emplacamento
de outro automóvel. A ocorrência foi apresentada na
Delegacia de Polícia Federal de Bauru, onde o autor
permaneceu à disposição da Justiça.

Na Rodovia Castelo Branco (SP-280), na altura do
quilômetro 74, em Itu, duas mulheres foram presas em
flagrante por tráfico de drogas e porte ilegal de armas
e munições, na terça-feira (1º). Segundo a Polícia
Militar Rodoviária, as suspeitas foram abordadas
durante uma ação policial enquanto viajavam em um
ônibus coletivo que seguia de Foz do Iguaçu (PR) com
destino à cidade de São Paulo. Com elas, foram
apreendidos uma pistola calibre .380, um revólver
calibre .357, duas munições de 9 milímetros e cerca
de 1,08 quilo de haxixe, um tipo de entorpecente. A
ocorrência foi apresentada na Delegacia de Polícia de
Itu, onde as mulheres permaneceram presas à
disposição da Justiça.

O Ministério Público do Estado de São Paulo (MP-SP)
determinou que a Polícia Civil abra um inquérito para investigar
uma denúncia de omissão contra os vereadores de Sorocaba,
depois que eles se recusaram a assinar a abertura da "CPI
da saúde" na cidade. A informação foi confirmada pelo MP
na manhã desta terça-feira (1º). A determinação do MP foi
feita com base na denúncia do morador Manoel João Soares,
de 26 de junho, que citou os recentes desdobramentos
da Operação Copia e Cola. O texto da denúncia afirma que
a Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da saúde deveria
apurar denúncias de corrupção ativa, corrupção passiva,
peculato, lavagem de dinheiro, contratação direta ilegal,
frustração de licitação e improbidade administrativa
envolvendo a gestão de contratos na área. No entanto, como
os vereadores se recusaram a assinar o procedimento, o
morador pede que seja apurada a prática do crime de
prevaricação, além de uma ação civil pública por improbidade
administrativa. Além disso, a denúncia também cita a
investigação de desvios de recursos públicos na área da saúde

em Sorocaba, com foco na Aceni, que administrou contratos
de R$ 123,7 milhões entre 2021 e 2024, De acordo com o
Ministério Público, após uma análise, o caso foi enviado à
delegacia para que seja instaurado um inquérito policial. A
Secretaria de Segurança Pública do Estado (SSP) ainda não
informou se o procedimento já foi aberto e se é a Delegacia
Seccional que deve comandar a investigação.

As forças de segurança apreenderam mais de 103
toneladas de drogas neste ano em todo o estado de
São Paulo. A quantidade é 53% maior se comparada às
apreensões realizadas entre janeiro e maio do ano
passado, conforme os dados da Secretaria da Segurança
Pública. Apenas no mês de maio, o total de
entorpecente apreendido chegou a 36,9 toneladas,
superando o mesmo mês do ano anterior em 147%. "A
apreensão de drogas é uma das nossas estratégias de
combate ao crime organizado, em especial, através da
asfixia financeira. É fundamental que consigamos retirar
os recursos dessas organizações criminosas,
especialmente a cocaína, que sabemos ser a maior fonte
de receita, para realmente impactar a capacidade de
atuação das facções criminosas”, lembrou o secretário
da Segurança Pública, Guilherme Derrite. Em cinco
meses, a maior parte das apreensões foi de maconha,
totalizando 75,8 toneladas. A maioria das apreensões
aconteceu no interior do estado de São Paulo, com 70,5
toneladas do entorpecente. Na capital paulista, o total
de droga apreendida foi 17,8 toneladas. O prejuízo
financeiro às organizações criminosas com o volume
total de droga recolhido no ano chega a quase R$ 500
milhões, levando em conta o valor do entorpecente no
mercado nacional.

A Justiça Eleitoral cassou o mandato do vereador Everton
Galhardi (PSB), em Laranjal Paulista, por suposta fraude à
cota de gênero nas eleições municipais de 2024. A decisão
foi proferida pela 142ª Zona Eleitoral do município, após ação
do Ministério Público Eleitoral (MPE), que apontou
irregularidades no registro de candidaturas femininas da sigla.
Segundo a sentença, o partido teria registrado candidaturas
que não foram efetivamente competitivas, com o objetivo de
apenas cumprir o percentual mínimo exigido por Lei. A
denúncia contra a ex-vereadora Sueli Aparecida da Costa
teria incluído a filha e uma amiga como candidatas apenas
para preencher a cota, sem campanha eleitoral real. As três
candidatas foram condenadas a oito anos de inelegibilidade.
Cabe recurso ao TRE/SP.

Larga na pole position. Entre os atuais candidatos ao
Governo do Estado em 2026, quem larga como pole
position de amplo favorito é o atual governador Tarcísio
de Freitas. Todas as pesquisas feitas até o momento o
mostram com folga sobre os adversários. Não é nem
preciso ter bola de cristal para se arriscar que é franco
favorito para continuar comandando o nosso estado. A
não ser que aconteça um ponto fora da curva. O que
seria outra história.

A campanha para presidente, governador, senador, deputado
federal e estadual começa no próximo ano. E, campanha é
como CPI, se sabe como começa, mas não se sabe como
termina. Portanto, não é um bom caminho de previsão política
subestimar a candidatura de qualquer que seja o candidato.
E tenho dito!

Com que moral? Como que moral alguns deputados
federais com base eleitoral em Cerquilho virão pedir o
seu voto se votaram a favor do projeto que aumenta o
número de cadeiras de 513 para 531 na Câmara Federal,
devendo gerar uma despesa extra de 39 milhões de
reais por ano? Esta coluna, no momento oportuno, vai
relacionar os deputados eleitos por São Paulo que
votaram a favor. E olha que tem ‘tubarão’...

A política é diferente da forma como o ‘adversário’ de
ontem se torna um ‘aliado’ ou vice-versa. Não existe prazer
maior na vida do político o fato de não ter o ‘rabo preso’. Por
isso, na política cada passo a ser dado tem que ser medido.
Não se deve gastar energia com iniciativas que não resultem
em ganhos eleitorais futuros... Ter opinião própria é como
dormir e acordar sem ter pesadelos...

A aprovação do governo da atual administração
parece que está em alta. Nas últimas pesquisas
realizadas no mês de junho, a aprovação do governo
Júnior atingeu 80% de satisfação. Nessa semana, mais
uma bola no gol. Entre tapas e beijos, muitos munícipes
estão aplaudindo a administração pela coragem de
mexer no trânsito. A Rua Bom Jesus continuará com
duas mãos, porém entre o trecho da Igreja Bom Jesus
ao semáforo, não poderá mais estacionar. Com isso, o
trânsito está fluindo muito melhor no local. Já alguns
moradores e comerciantes não gostaram da mudança...

Faltam 1.275 (deu pavão... dono de plumagem exuberante
e cores intensas, é um dos animais mais bonitos do mundo,
visto que traz penas multicoloridas e em tons de branco, azul,
verde, dourado ou negro), dias para sabermos se a
administração irá continuar com esse pique todo.

Perguntar não ofende: Será que já não está na hora
de proibir o estacionamento na Rua Francisco de
Toledo, ao lado direito no sentido Cerquilho?

Polícia apreende 1,5
tonelada de maconha
escondida em carreta na
SP-280 em Porangaba

Drogas estavam escondidas em uma
carga de arroz. Polícia Civil também
localizou anabolizantes, remédios para
emagrecimento e estimulantes sexuais.

APolícia Civil apreendeu 1,5 tonelada de maconha
escondida na carga de arroz de uma carreta com
placa do Paraguai no quilômetro 163 da Rodovia

Castello Branco (SP-280), em Porangaba, na quarta-feira
(2). Segundo a Polícia Civil, a carreta foi parada quando levava
os entorpecentes em direção a São Paulo. Um carro que seguia
atrás, fazendo a função de batedor, também foi abordado.
Três homens com nacionalidade paraguaia foram presos.
Também foram apreendidos R$ 6.200,00. Ainda segundo a
polícia, ao todo, foram apreendidos 1.576 quilos de maconha.
Foram localizados, também, grandes volumes de
medicamentos, anabolizantes, remédios para emagrecimento
e estimulantes sexuais. A ação foi conduzida por equipes de
Carapicuíba e da Seccional de Botucatu.
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A Polícia Militar Ambiental de São Paulo foi convidada
pelo governo argentino para apresentar as principais
ações de fiscalização de biodiversidade no estado

durante a Conferência Climática Internacional (CCI), na
cidade de Córdoba. O objetivo principal do evento, realizado
do dia 1° a 3 de junho, foi criar uma agenda colaborativa
para a 30ª Conferência das Nações Unidas sobre Mudanças
Climáticas (COP30), marcada para acontecer em novembro
em Belém, no Pará. A corporação tem sido exemplo devido
aos feitos inovadores não só na fiscalização da biodiversidade,
mas também na prevenção de desastres ambientais —
especialmente com o uso da tecnologia de satélites — e no
combate ao tráfico de animais.

"As mudanças climáticas já são uma realidade global que
têm afetado a população drasticamente, então esse tipo de
evento permite que apresentemos as soluções encontradas
para a situação no estado de São Paulo e divulgar as nossas
práticas, além de aprender com outras organizações também",
opinou o capitão Flávio Sukatis. Ele foi selecionado, junto
com o major Jeferson de Souza, para apresentar as principais
ações da PM Ambiental na conferência.

Entre os destaques na apresentação foi o geopatrulhamento
de policiais por meio de imagem de satélite. Enquanto uma
equipe está no computador monitorando possíveis
desmatamentos ou crimes ambientais para produzir relatórios
técnicos, outra está em campo, em posse dessas informações,
para verificar e coibir a prática ilegal.

Os militares também abordaram a experiência que tiveram
no SP Sem Fogo, uma operação formada por diversos órgãos
estaduais para prevenção e combate a incêndios florestais e
queimadas, especialmente durante o período de estiagem.

Além disso, a fiscalização de tráfico de animais silvestres,
as ações realizadas após o desastre climático no Rio Grande

Uso de satélites e geopatrulhamento são exemplos
de ações inovadoras apresentadas pela
corporação em evento na Argentina, cujo objetivo é
criar uma agenda colaborativa para a COP30

Tecnologia e inovação: PM Ambiental de SP é
destaque em Conferência Climática Internacional

do Sul, e a implementação do Sistema de Comando de
Incidentes (SCI) — uma estrutura padronizada para gerenciar
emergências e eventos planejados com a colaboração de
órgãos como polícia, Corpo de Bombeiros, Companhia
Ambiental (Cetesb), ONGs e outros —, também foram temas
abordados na apresentação.

Desde 2007 na Polícia Militar Ambiental, o capitão Sukatis

contou que é uma "honra, uma responsabilidade e uma missão
muito nobre" ser escolhido para participar de um congresso
internacional para representar a corporação. "Se o governo
argentino nos acionou, é porque o nosso trabalho está gerando
frutos e resultados exemplares. Tenho certeza de que vamos
não só entregar, mas receber muito conhecimento de lá
também", completou o policial.




